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《与神同行》 

我们的圣经（2） 

 

 

人漠视神的话，不肯读神的话，可能有很多不同的原因，其中一个就是因为他不明白。有些

人自认是基督徒，已经接受耶稣做救主，他们读圣经，但却不一定明白圣经真正的意思。有

些人之所以不读圣经，是因为不信圣经，他们认为圣经并不是真实的，只是由一群乌合之众

集合起来写成的一本书而已，所以他们把圣经跟别的书一起看待，觉得圣经中所载的多数都

是神话和故事，还有历史等等的记述，但却不是神所启示的书，这是很多人对圣经的看法。 

 

这些人之所以对圣经有这样的看法，是因为他不明白圣经，不知道圣经的作者是谁；要是他

们知道圣经的作者是谁，他们必然会对圣经改观，必然会有全新的看法。保罗在提后 3:14-

17 这样对论到圣经的时候，他对年轻的传道人提摩太说：“但你所学习的，所确信的，要

存在心里，因为你知道是跟谁学的。并且知道你是从小明白圣经，这圣经能使你因信基督耶

稣有得救的智慧。圣经都是神所默示的，于教训、督责、使人归正、教导人学义，都是有益

的；叫属神的人得以完全，预备行各样的善事。” 

 

请我们留意保罗在这里所说的，他所指出圣经所具有的实用性的目的。上一次我们说过了，

神在圣经里所怀最终的目的，是要向人显明祂自己。我们怎么得以认识神呢？就是透过圣

经，我们所认识的神，是圣经所描述的神。因为神在圣经里介绍了祂自己。所以圣经很重要

的目的，是帮助人认识神。但是圣经也有实用方面的目的，它是对人有益的，提后 3:16

说：“圣经都是神所默示的”，它是对人有益处的。 

 

有时候听见有人说：“我是个活在新约的基督徒，所以我只相信新约圣经，我不接受旧

约。”其实这是不对的。虽然我们活在新约时代，但这不等于旧约圣经就不重要，又或者它

不是神所默示的话，因为旧约是基础，有了旧约，才有新约。神在旧约中所行的事，祂奇妙

的作为，都记载在旧约圣经里。我们读旧约圣经，可以看见神的能力，神的作为怎么样的在

个别的人身上，和在整个以色列民族身上彰显，今天神的能力和作为也要照样在我们身上彰

显。 

 

我们可以这么说，神的原则在旧约时代已经显明出来，这些原则，它的应用性，跟新约时代

是一模一样的。旧约圣经不单是为犹太人，它同样是向我们今天每一个基督徒说的。虽然时

代不同，发生的事情也不同，但其中的原则却是一样的。保罗说，“圣经对我们是有益的，

是叫我们获得益处的。”那么，到底我们可以在圣经中获得什么益处呢？ 

 

在提后 3 章这里，保罗提到了四件事，是圣经所给我们的益处的，首先是在教训方面。很多

人到教会去，他们希望听到一些让他们感到舒服的道理，可是如果牧师从来不谈到罪，所讲

的只是安慰和勉励人的信息，给人空洞的希望，说明天会更好，我们会有一个更美好的世界

和将来，但却忽略了圣经所指出的事实，就是这个世界是每况愈下，人类是越来越倾向恶的

话，这就不对了。 

 

很多人都爱赞美神，大声歌颂神，欢欣雀跃的来感谢神，所谓“敬拜赞美”这是好的，但我

们得留意自己所歌颂和赞美的神，到底是不是圣经里所介绍的神呢。因为当人容许自己的情

绪高涨的时候，常常只是感情投入，而忘记了圣经的真理和教导，只满足于停留在“感觉”

的层面上。“今天聚会的“感觉”不错，“气氛”很好。”然而，神把圣经给我们，不是为

了叫我们感觉舒服，而是要我们透过圣经去认识神到底是谁。当我们认识到神是谁，照着祂

所当得的敬畏，敬畏祂。照着祂所当得的荣耀赞美祂。是因为真知道祂，因而从我们里面产
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生了赞美神和歌颂神的心，口唱心合的赞美祂。诗人说“要因他大能的作为赞美他，按着他

极美的大德赞美他。”來 13:15，作者说“我们应当靠着耶稣，常常以颂赞为祭，献给神，

这就是那承认主名之人嘴唇的果子。”这种赞美就不纯粹是情绪的牵引，而是建立在圣经神

的话语上。 

 

保罗说，神赐圣经给我们，第一是为了、“教训”。第二是为了“督责”。到底“督责”是

什么意思呢？“督责”最基本的就是叫人知罪，指出人的罪来。今天很多人生活在罪中，却

习以为常，并不觉得怎么样，甚至还可能觉得自己挺不错的，比很多人都好。然而当人读到

神的话的时候，神的圣灵借着神的道督责人，叫人知道自己的罪，叫人的心生发圣洁的忧

伤，叫人从神的角度去看自己的行为，因而看见自己行为的败坏，这是圣灵的工作，是圣灵

在人心里动工的结果。圣经好像一面镜子，让我们看见自己的本像，看见自己本来的面貌，

看清楚“原来我是这样一个罪人！”弟兄姐妹，圣经不是一本歌功颂德的书，而是充满了对

罪的威严的一本圣洁的书。 

 

圣灵要指出人的罪，指出一些不应该存留在我们心中的恶念来，因为这些存留在心中的罪，

是会蒙蔽我们跟神之间的关系的，是会让我们的属灵生命停滞不前，甚至倒退的。我们心里

如果注重罪孽，顺从肉体的情欲，圣灵就不能自由运行在我们里面管理我们的生命，圣灵就

不能在我们身上自由运行。这样，我们的罪就拦阻了我们领受神更丰富的恩典。 

 

神不能容许有任何人或事物夺去祂在我们心中独一无二的位置，神要夺回我们对祂的爱和仰

慕，因为神是一位忌邪的神，这不是宗教自由，信仰自由的问题，这是真假的问题。神不能

容忍祂所造的人，把不是上帝的，当作上帝。祂不能容许任何事物和祂去争夺我们的爱。因

为我们当用最崇高的爱爱祂，这是理所当然的。所以，圣灵借着神的道叫我们知罪，好把我

们带回神的真理中。这是神赐下圣经“督责”的功能。 

 

神把圣经赐给我们的第三个原因，就是要使我们“归正”，是为了纠正我们。神不单要叫我

们知罪，要使我们为罪难过羞愧，神还要纠正我们的罪过。所以任何时候，当神把我们所犯

的错展现在我们面前的时候，神其实是要我们去改正它，认识真理是什么，神的心意是什

么，因而纠正错误，归回正途，这是圣经给我们的目的，为要纠正我们的错。诗人说“你的

话是我脚前的灯，是我路上的光。”神的话能够指引和照明我们前面的路，能帮助我们看见

自己的错，并且指引我们回到正路上。 

 

所以说，圣经是我们一生的指引，这绝对是没有错的。圣经不是一本消闲的书，不是为了娱

乐的目的。也不是只让我们在里面获得一些知识就算了。我们要默想神的话，吸收神的话，

以神的话作为我们的思想，照着主的思想来想，照着主的感受来，照着主的旨意来为人处

事，以主的旨意，做为我们的心志，让神的话来引导我们，管理我们，护卫我们。圣经的目

的和功用就是在此，它是一本宝贵的书，是神的启示，能纠正我们错误的书。 

 

不但如此，神默示圣经的第四个目的，是“教导人学义”，就是指导我们该怎样过基督徒的

生活。到底我们该怎样在地上作个好的基督徒呢？圣经有很清楚的教导和指示，我们可以从

其中获得所需要的指示。这不是说，我们只要读圣经的几章或几节，就可以掌握到全部的窍

门，我们不能操之过急，因为圣经是我们灵粮，是我们每天都需要的。只要我们得持之以

恒，循序渐进，存着渴慕的心，每天留意，仔细阅读，安静默想，神的道就能潜移默化的进

入我们的思想和生命里。 

 

神是透过祂的话语来给我们人生的蓝图，指教我们该怎样行，只要我们顺服圣灵，在圣灵里

生活，我们就必然能够得到指引。诗 36:9 诗人说“因为在你那里，有生命的源头；在你的
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光中，我们必得见光。”只有当我们真正去思想和研读圣经的时候，我们才能够进入圣经的

真理，只有我们蒙主指引，我们的人生才能不偏左右。 

 

这不是说，我们这一生就不会犯错，不会软弱，不会跌倒，不会犯罪，不会后退，不是这个

意思，就像使徒约翰他写信的对象是已经蒙恩得救的基督徒，但是他仍然提醒弟兄姐妹不要

犯罪，但是若有人犯罪，神已经预备挽回的方法，让我们归回正路。而我们怎么知道呢？是

借着祂的话。那喜爱神的话语，昼夜思想的人，是真正有福的人，因为他的灵命能够不断的

长进。从来没有一个成长的基督徒，是不爱慕神话语的。 

 

好，我们再看保罗在提后 3:16-17 所说的话，保罗说：“圣经都是神所默示的，于教训、督

责、使人归正、教导人学义，都是有益的，叫属神的人得以完全，预备行各样的善事。”圣

经教训我们，督责我们，使我们归正，教导我们学义，而这一切是为了什么呢？这里说得很

清楚，就是“要叫属神的人得以完全，预备行各样的善事。”换句话说，唯有靠着神的话，

我们才能够完全，才能活出生命的果效。我们学习神的话，吸收和默想神的话，活在神的话

语当中，圣灵就会帮助我们，给我们足够的力量和智慧，来面对人生的种种景况。 

 

我们知道，神是我们一切的源头，神能照着运行在我们心里的大力，充充足足的成就一切超

过我们所求所想的。圣灵住在我们里面，祂能够叫我们的生命变得刚强和得胜。我们只要默

想神的话，不断去遵守，依赖圣灵的指引和能力，寻求神的心意，我们就可以面对人生的逆

境，苦难，试炼。即使我们陷入困境当中，仍然会有平安，喜乐，成功，这是属神的人和不

信的世人不一样的地方，因为我们有神的话作为基础，又有圣灵在我们的生命中运行，是神

的能力帮助我们过这样的生活，活出这样的生命，使我们可以面对人生的各种挑战。 

 

不但如此，保罗说“神还预备我们去行各样的善事。”弗 2:10，保罗说“我们原是他的工

作，在基督耶稣里造成的，为要叫我们行善，就是神所预备叫我们行的。”神的话语是为了

装备我们，帮助我们有能力去行各样的善事，能在各样的善事上结果子，叫主多得荣耀。主

耶稣说“我是真葡萄树，我父是栽培的人。”“你们要常在我里面，我也常在你们里面。”

又说“你们若常在我里面，我的话也常在你们里面。”“枝子若不常在葡萄树上，自己就不

能结果子；你们若不常在我里面，也是这样。”“你们多结果子，我父就因此得荣耀，你们

也就是我的门徒了。”亲爱的弟兄姐妹，我们是主的门徒吗？我们是属神的人吗？我们有没

有在一切的善事上为主结果子呢？别人有没有看出我们是基督徒呢？ 

 

只可惜，今天看重神话语和遵行神话语的人，实在太少了，所以教会不是在世界中发挥影响

力，反而是教会是跟世俗妥协，以致于教会不但影响不了世界，反而被世界所影响，这实在

是很可惜的事。因为人不看重神的话，把圣经摆在一边，不愿意花时间读经，更不要说默

想。更糟糕的是，有些站讲台的牧师、传道，他们在预备信息的时候，也是把圣经摆在一

边，只是传自己的想法和理论，又或者即使引用圣经，也引用得不多，在现今的西方教会尤

其是如此。没有敬重自己的职分，按正意分解真理的道，让主的道丰丰富富的深藏在弟兄姐

妹的心中。一堂聚会下来，弟兄姐妹听不见什么信息。在这种对讲台不严谨，忽略圣经的情

况下，我们就自然会开始听从世俗的声音，我们就会被世俗占据而不自知。这是今天许多教

会的危机。 

 

亲爱的弟兄姐妹，我们要不是跟从世俗的智慧生活，就是跟从神的智慧而生活。当然我们知

道，世俗的智慧跟属神的智慧，是对立的，是不能兼容的，是彼此有很大矛盾的，因此我们

要在其中作出选择，到底我们是选择属神的智慧呢？还是属世的智慧呢？我们是选择每天晚

上都坐在电视机前，收看一个接一个的节目，吸收世俗的智慧而忽略神的话，忘了依靠圣灵

所赐的智慧呢？还是我们看重神的话，不论怎么忙都把神和神的话语放在第一位，好好去研
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读，默想，吸收，进入神测不透的丰盛当中，顺服圣灵的指引，依着神的方向去过充满属天

智慧的生活呢？ 

 

圣经能够装备我们，建立我们的生命，刚强我们的灵性，让我们能够明白属神的事，有一颗

分辨是非善恶的心。 

 

只要我们要是持之以恒的，每天不间断的研读，默想，假以时日，圣经必然成为我们的思

想。我们能够与神有着合一的关系，这岂不是我们中国人最渴望达到的境界吗？“天人合

一”不是遥不可及的理想，而是在基督里能成全的。借着耶稣基督我们能到神那里去。亲爱

的弟兄姐妹，亲爱的朋友，你爱圣经吗？你知圣经吗？你信圣经吗？ 

 

保罗说圣经是与我们有益处的，然后他在提后 4:1-2 说：“我在神面前，并在将来审判活人

死人的基督耶稣面前，凭着祂的显现和祂的国度嘱咐你。务要传道，无论得时不得时，总要

专心，并用百般的忍耐，各样的教训，责备人，警戒人，劝勉人。”为什么呢？为什么传

道，为什么把神的话语讲解明白这样紧迫呢？这是因为时候要到，人都要厌烦神的纯正的道

理，耳朵发沉。所以作神工人的，应该抓紧各种机会去宣讲，无论是得时或不得时，都要努

力不懈的为主做工。“务要传道”，这是神的旨意。我们不但是在讲台上传讲，即使在日常

的生活中，在我们工作的地方，或者是交际的地方，一有机会，我们就要把握，和人谈论耶

稣基督的福音，把主的道传开。 

 

保罗语重心长的劝勉提摩太说：“我在神面前，并在将来审判活人死人的基督耶稣面前，凭

着祂的显现和祂的国度嘱咐你。”这是多么严肃的时刻，这不是开玩笑的事，而是一个嘱咐

和交托，就是务要传道，无论得时不得时，都得去传。而且是用“百般的忍耐，各样的教

训，去责备人，警戒人，和劝勉人。”这是我们今天依然要去做的事，不但是作传道牧师的

要努力去传，即使是作平信徒的，有自己职业和别的岗位的，也一样要去传。有时候我们知

道是方便的时候，有利的时候，我们当然要抓紧，保罗说“得时”，就是指别人接纳的时

候，然而即使是不得时，不被别人接纳的时候，我们一样不能停下来，总要努力去传，努力

不懈。 

 

换句话说，在方便的时候，在被接纳的时候，在有好机会的时候，我们要传扬圣经的话，让

真理得到宣扬。神的道是大有功效和大有能力的，当神的道理一发出，它自然会在人的生命

中作工，或是建立，或是督责，或是叫人知罪，都是圣灵按着对方的程度和情况而作的工。

神的话一解开就发出亮光，叫人能看得见自己的景况，是否陷在罪中，是否活在黑暗里，这

就是神话语的功效。保罗为主放胆讲道，在推喇奴学房天天辩论，有两年之久，叫一切住在

亚西亚的，无论是犹太人，是希利尼人，都听见主的道。”徒 19 章让我们看见，主的道大

大兴旺而且得胜。”同样的，我们要对神的话有敏感的态度，而且要常常怀有迫切的心，去

把真理传开，这不是我们凭着自己能做什么，而是主借着我们做的。 

 

保罗很少用这样的语气去劝勉人，但是来到提后 4 章，保罗说他是在神面前，并在将来审判

活人死人的基督面前，又凭着祂的显现和祂的国度去嘱咐提摩太这件事，可见这绝对不是一

件普通等闲的事，乃是一件非常重要的事，以致于保罗用这么严肃的语气和态度来劝勉。亲

爱的弟兄姐妹，当我们真正明白神赐下圣经的目的，又明白祂的旨意的时候，我们必然是一

个传道的人，并且是“无论得时不得时，总要专心，并用百般的忍耐，各样的教训，责备

人，警戒人，劝勉人”，这是我们很自然会去做的。 

 

我们要用“百般的忍耐”，不要想，对方一听，就被你劝服了，也不要期待对方有着和你一

样的水平和领悟力，我们得有百般的忍耐，才可以把这件事做得好。想想，我们信主是多么
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难呢？有多少人跟我传福音都被我拒绝了呢？又有多少人为了把我领到神的面前，付出了忍

耐呢？而我之所以能信，不是我的意志，而是圣灵的感化。所以我们传道的时候，也要百般

的忍耐，等候神的作为，等候圣灵的动工，直到对方受感动。不要一被人拒绝就灰心了。 

 

除了用百般的忍耐之外，保罗还提到各样的教训，去责备人，警戒人，劝勉人。我们要懂得

因材施教，要有神的智慧，懂得用什么话去向什么人说，神会帮助我们，圣灵会在心中指引

我们，所以我们不用怕，只要依着神的吩咐去做就是了。 

 

可是，有一个最基本的问题我们要经常问自己的，到底我对圣经渴慕的程度怎样呢？是比昨

天强，还是比昨天弱呢？那就是说，我们对圣经的渴慕，是否与日俱增呢？我们是否不断的

默想和吸收神的话，作为我们思想的一部份呢？我们有没有让神的话在我们心中作工，照亮

我们的心灵，让圣经潜移默化的影响我们的思想和行为呢？ 

 

在生活中，我们随时都可以找到机会表达自己的信仰，随时都可以有机会与人分享基督和圣

经，我们有没有抓紧这些机会，还是错过，让机会白白溜走呢？不论是生活的每一个遭遇，

每一个环境，每一种情况，即使是面对死亡，我们都可以趁这些机会去传扬基督，耶稣基督

在我们的生命中，应该无处不在，祂是伴随着我们，与我们同行人生的每一步的。所以，每

一件事都跟主耶稣有关，每一个环境都可以让我们有谈论耶稣的机会，问题是我们有没有抓

紧。问题是我们对圣经和耶稣基督认识有多少，这反而是我们要去反省和检讨的，我们要是

对主认识不深，对圣经一知半解，即使有更好的机会，有人前来主动问我们有关信仰和耶稣

的问题，我们都答不出来。 

 

诗 119 篇讲到圣经对我们的重要性，119:98-105 说：“你的命令常存在我心里，使我比仇敌

更有智慧。我比我的师傅更通达，因我思想你的法度。我比年老的更明白，因我守了你的训

词。我禁止我脚走一切的邪路，为要遵守你的话。我没有偏离你的典章，因为你教训了我。

你的言语，在我上膛何等甘美，在我口中比蜜更甜，我借着你的训词，得以明白，所以我恨

一切的假道。你的话是我脚前的灯，路上的光。” 


